

> EDITO

La biologie connaît des bouleversements qui vont bien sûr impacter notre exercice professionnel. L'ANTAB souhaite vous informer par l'intermédiaire de cette newsletter. Afin d'assurer la représentation de la diversité d'exercices des techniciens de laboratoire, il est important de compter parmi nos adhérents toutes les disciplines et tous les secteurs (privé et public) sur l'ensemble du territoire français. Qui mieux que les techniciens de laboratoire peuvent parler de leurs métiers et en exprimer leurs problématiques ? Vous pouvez nous rejoindre et nous apporter une vision toujours plus large de vos exercices et de la réalité du terrain. L'ANTAB vous offre la possibilité de nous exprimer d'une seule voix tout en garantissant le respect de nos différences. Représentant de la profession auprès des instances comme le haut conseil des professions paramédicales, c'est aussi dans un esprit de décloisonnement que l'association a organisé, vendredi 5 septembre, une journée de rencontre entre les différentes associations de techniciens de laboratoire.

Bonne lecture à tous !

> CIO :

La cellule d'information et d'orientation des personnels de laboratoires est une mission expérimentale de l'agence régionale de l'hospitalisation d'Ile de France (ARHIF) ; elle est prolongée à nouveau à partir du 1^{er} octobre 2008 pour la troisième fois et ce jusqu'en 2011. Depuis janvier 2006, l'accompagnement personnalisé est ouvert aux autres professionnels paramédicaux après un bilan de compétences. www.ciolabo.com

> www.antab.com

- Retrouvez le programme de notre journée professionnelle.
- Téléchargez le dernier numéro de Laboscope.
- Adhérez à l'antab en téléchargeant le formulaire d'inscription (l'adhésion peut se faire à tout moment de l'année).

Rendez-vous

> Journée professionnelle de l'ANTAB le 24 octobre 2008 à la faculté de médecine Bichat-Claude Bernard - 75018 Paris. Programme et inscription sur www.antab.com

> Les Journées Internationales de Biologie (JIB) du 5 au 7 novembre 2008 au CNIT-Paris-La Défense. Le stand du Pavillon européen des techniciens en analyses biomédicales vous attend. Plus de détails sur www.jib-sdbio.fr

> Carrefour Pathologie 2008 du 17 au 21 Novembre 2008 Maison de la Chimie 28, Rue Saint-Dominique, 75007 Paris. www.sfpathol.org

> EPBS : La prochaine réunion annuelle de l'association européenne des techniciens de laboratoire et le forum de rencontre des étudiants aura lieu du 17 au 18 Octobre 2008. Plus d'informations sur www.epbs.net

> ACTUALITÉS

• Etat généraux des associations :

Organisée par l'antab, cette journée de rencontre s'est déroulée le 5 septembre 2008, elle a permis de rassembler huit associations de techniciens de laboratoire :

- > **A.M.T.AB** : Association Martiniquaise des Techniciens d'Analyses Biologiques,
- > **ATBR** : Association des Techniciens de Biologie de la Reproduction,
- > **ATC** : Association des Techniciens en Cytogénétique,
- > **ATLHR** : Association des Techniciens de Laboratoire Hospitalier Rémois,
- > **FTLPO** : Formation des Techniciens des Laboratoires des Pyrénées Orientales,
- > **ATHC** : Association des Techniciens en Hématologie Cellulaire,
- > **Association des Bio Hygiénistes**
- > **ANTAB** : Association Nationale des Techniciens en Analyses Biomédicales.

Cette journée de travail a permis de faire connaissance, de débattre des intérêts de chacun dans son domaine mais aussi de définir quelles sont les préoccupations partagées de notre profession. Pour concrétiser les propositions faites lors de cette rencontre, les associations organisent au mois de novembre

une nouvelle réunion pour définir tous ensemble les bases de création d'un groupe homogène de réflexion, et pourquoi pas de pression, pour faire progresser notre profession, nos métiers. Les détails de cette rencontre dans le prochain numéro du Laboscope.

• Le Haut Conseil des Professions Paramédicales (HCPP) :

Le 11 septembre 2008, Roselyne Bachelot-Narquin a installé le haut conseil des professions paramédicales (infirmières, kinés, orthophonistes, techniciens en analyses biomédicales, etc...). Cette instance représentera l'ensemble de ces professions et leur permettra de débattre de sujets interprofessionnels tout en faisant des propositions au gouvernement. Lors de la première réunion du conseil, l'ANTAB a assuré la représentation de notre profession. Elle nous a permis de réaffirmer notre volonté de participer à ces travaux interprofessionnels et a surtout consisté à un tour de table de présentation de chaque représentant des diverses instances : syndicats, ordres professionnels, associations et représentants consultatifs des médecins. Les premiers travaux concerneront le LMD (rapport remis le 22 septembre) et les transferts de compétences entre médecins et paramédicaux. (prochaine réunion prévue fin octobre)



> BRÈVES

- Dans le cadre du Projet de loi "Patients, Santé et Territoires", deux rapports sont disponibles sur www.sante-jeunesse-sports.gouv.fr (Rubrique : Publications et documentation-Rapports)
- Rapport de la commission de concertation sur les missions de l'hôpital, par Gérard Larcher où il est proposé de "favoriser l'autonomie des personnels paramédicaux dans l'exercice de leur profession : lancement de démarches relatives à la délégation d'actes et de compétences" et "d'engager fortement la mise en place du LMD pour les professions de santé."
- Réflexions et propositions sur la gouvernance hospitalière et le poste de président du directoire par Guy Vallancien où une nouvelle gestion de l'hôpital inspirée du modèle privé est proposée.

LABOSCOPE

Nous souhaitons mieux communiquer sur nos métiers et valoriser notre profession auprès de tous. Laboscope est une édition spécifique sur la culture et les métiers des techniciens en analyses biomédicales.

Vous vous êtes certainement déjà demandé "Comment ça se passe dans les autres labos ?" et bien ce média qui est aussi le vôtre existe aussi pour échanger sur nos expériences et nos pratiques quotidiennes.

Alors n'hésitez pas à nous envoyer vos articles et si vous nous dites que vous ne savez pas "écrire" nous pouvons vous aider pour la rédaction de vos articles.

Contact : mline@ch-auxerre.fr

Les sujets des prochains dossiers sont :

- les différentes facettes de notre profession,
- les expériences européennes, expériences en privés, publics, centres de recherche, à la police...